

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas.

Cerveza Traube

LA BEBIDA IDEAL

Da vigor á los viejos, fuerza á los jóvenes, y belleza á las mujeres.

INFORMACION DEL EXTERIOR

LONDRES, 4.—Hondísimo sentimiento ha causado en China la demanda de Inglaterra de que se respete la autonomía del Tibet. Los comerciantes chinos por vía de venganza han dispuesto boicotear los artículos ingleses.

BERLIN, 4.—En la carrera de Jabali, el conde Finckestera accidentalmente mató á la baronesa Eckhardtstein siendo ambos miembros de la nobleza prusiana. En las maniobras de Tempelhof, el Kaiser revistó 70,000 hombres. Es este el más poderoso ejército que se ha reunido en Berlín en tiempo de paz. Participa en el desfile un cuerpo de aeroplanos y dirigibles en perfecta formación. El Kaiser muy satisfecho, habiendo ido acompañado de su Estado Mayor y los attaches militares de las principales naciones.

NEW YORK, 4.—Se han reunido 500 delegados al Congreso, los que representan dos millones de unionistas; sesionan durante una semana. Los principales puntos que se discutirán serán ochos horas de trabajo y el mínimo de los salarios. Se prevee una lucha desesperada entre los sindicatos moderados. Los oficiales griegos residentes en Egipto han recibido orden de trasladarse inmediatamente a Grecia en vista de las dificultades en la frontera turca.

DUBLIN, 4.—Se ha anunciado la milagrosa aparición de la Virgen María en una casa de Newry, causando gran sensación. La multitud que con este motivo se ha reunido ha hecho indispensable la intervención de la policía, pues se muestran ávidos de presenciar las manifestaciones anunciadas.

VIENA, 4.—Toda la prensa apoya á Inglaterra en el asunto del Canal de Panamá. El "Friedenblatt", dice que en caso que fracase el arbolamiento, tratan de dos naciones tan amigas habrá razón para desconfiar de la eficacia del arbitraje. El "Die Zeitung", sostiene la idea de que Europa adopte medidas vengativas contra Estados Unidos.

BERLIN, 4.—En la bajada de Merklische los frenos del tren no funcionaron, desbarriándose matando á ocho e hirriendo á 6 de gravedad y 19 leves.

SAN FRANCISCO, 4.—El vapor inglés "Criccieth Castle" hundióse cerca de las Islas Falkland, ahogándose parte de la tripulación.

WHEELING, VIRGINIA OC.—Asegúrase que muchas veces segó la tromba que destruyó completamente el pueblo minero de Colliers, donde se encuentra la oficina principal del ferrocarril de Panhamde; si la tromba hubiera acontecido en día de trabajo, los muertos habrían sido por millares. La línea férrea pierde medio millón de dólares. Las comunicaciones todas interrumpidas; ocho cadáveres han sido recogidos.

NEW YORK, 4.—Gran sensación han causado las declaraciones de Reynold Frisbery, acusado de dos asesinatos los detalles son novelescos.

OYSTERBAY, 4.—Roosevelt llegó de New York en automóvil; y en ferrocarril se dirigió á Hartford, donde pronunció un discurso y otro en Springfield. Esta tarde salió para San Luis, después visitará á Saint Paul, siguiendo después hacia los Estados de la costa, regresando á esta ciudad á mediados de octubre.

WASHINGTON, 4.—El Comité de investigaciones acerca de la contribución senatorial en la campaña electoral resumirá sus tareas á fines de septiembre. Han sido citados para declarar William Leach, George Cortell You, ex-Secretario de Roosevelt, cuando fue presidente el archidivido John Hart; John Archbold; Cortellyou, quien previamente había declarado que en 1904, cuando dirigió la campaña electoral de Roosevelt, no recibió contribución monetaria de la Compañía Standard Oil, que dice contribuyó con cien mil dólares con conocimiento de Roosevelt.

WASHINGTON, 4.—Después de seis meses de actividad de Maeder contra la revuelta, en vez de disminuir aumenta. El cálculo oficial es que veinte mil hombres combaten en 17 Estados.

SAN SEBASTIAN, 4.—Se ha declarado en Tolosa la huelga general de todos los oficios. La solidaridad Zapatera, se ha sorprendido de ver que las mujeres son las más entusiastas, recorriendo los talleres excitando á los obreros á la huelga general.

BERLIN, 4.—Después de las maniobras, el Kaiser asistió á un concierto ejecutado por las bandas militares en el teatro Lutsdager, después de esto á un banquete al aire libre, y por la noche partió para Suiza en perfecto estado de ánimo.

gua á la oficina indicada, pues de ella carece.

—Suplicamos á la Dirección de Correos que ordene se nos mande colocar un buzón en la oficina de Correos de este distrito, pues no lo hay y toda persona que lleva correspondencia, tiene que aguardarse, en ocasiones, hasta las horas de servicio telefónico.

Esperamos que la Dirección de Correos acogerá nuestra suplica.

UNOS VECINOS.

DE SANTA BARBARA

—Sería conveniente que el Médico del Pueblo de este circunloquio asistiera más puntual en los días en que está obligado á hacer su visita, pues dá tristeza ver estas pobres gentes venir desde muy temprano, en esperar del Médico, siendo á veces las doce ó la una de la tarde, y muchas de estas pobres gentes, como son vecinos de los distritos de esta villa, aguantan hasta sin almorzar aguardando al Médico y al fin han tenido que retirarse á sus casas sin ser recetadas.

—También sería conveniente que los señores del orden no permitán á los boyeros que, montados en sus carretas, transiten por el centro de la población, pues el día menos pensado tendremos que lamentar una desgracia por no exigir á estas gentes llamar sus bueyes.

—En breve contraerá matrimonio nuestro particular amigo don Manuel Rojas, con una bella señorita, ambos de la ciudad de Alajuela, á que vendrán á esta villa, á pasar su luna de miel, á los que desamos grata permanencia en esta, y que las brisas barbareñas les sean muy propicias.

Correspondal.

Wm. Mc. Kinnon y Co. Ld.

Aberdeen, Escocia

Fabricantes de maquinarias para Café, Caña de Azúcar Cacao y Hule,

El señor HUGH H. LATIMER, Ingeniero Representante de dichos señores, se encuentra actualmente en esta República y muy gustoso atenderá cualquier consulta que se le haga con relación á instalaciones de las maquinarias citadas.

Los fabricantes arriba nombrados acaban de poner á la venta una serie de nuevas maquinarias para café, del famoso inventor alemán OKRASSA, que son lo mejor que hasta ahora se conoce. Pidáse informes y catálogos á

Brenes & Co.,
Agentes 7 d

GRAN BARATILLO de Juan A. Rosés

(Antes "A las Ciudades de Italia")

FRENTE Á LA PLAZA DE GANADO.—SAN JOSÉ, C. R.

Gran surtido de mercaderías frescas y nuevas de toda clase—Vinos y licorosos extranjeros.—Además, licorosos del país y un magnífico billar.

Buen trato, empero y prontitud en el despacho á todos los clientes.

Una visita y os convencerá 30

USE SOLAMENTE CREMA "ACME" PARA MASAJE

APARECERA SIEMPRE JOVEN Y BELLA, conserva el cutis limpio, sano y aterciopelado, vigoriza la circulación y QUITA TODA CLASE DE MANCHAS. NUNCA HA FALLADO NI ENGANADO á sus numerosos clientes. ES LA PREFERIDA DEL BELLO SEXO en donde quiera que se presente. NO SE DEJE SUGESTIONAR POR NOMBRES ATRACTIVOS.

USE SOLO "ACME"

Registrada bajo el No. 3293 en la Oficina correspondiente del Congreso de Estados Unidos de América según ley de Junio 30 de 1906.

¡PIDASE EN LAS BOTICAS!

Agente en Costa Rica,
C. VARGAS G.—APARTADO 786.
San José, Costa Rica 708a

LA INFORMACION

DIARIO DE LA MAÑANA
Oficinas de Redacción y Administrativas:
Esquina Calle 14. Norte y 14. Avenida Feb.
Teléfono No. 11.

Editor: A. Chaverri Matamoros
La Redacción asume la responsabilidad de los artículos que se publican en este diario.

Imprenta Moderna
Frente á la Biblioteca Nacional

LOTERIA DEL ASILO DE CHAPI

Sorteo 294 para el 6 de Setbre. de 1912
Emisión de 25,000 billetes á ₡ 4 cjs.
divididos solamente en octavos

₡71,100 en premios

1 premio mayor de ₡ 20,000.00	₡ 20,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	5,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	2,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	1,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	500.00
1 " " " " " " " " " " " "	250.00
1 " " " " " " " " " " " "	100.00
1 " " " " " " " " " " " "	50.00
1 " " " " " " " " " " " "	25.00
1 " " " " " " " " " " " "	10.00
1 " " " " " " " " " " " "	5.00
1 " " " " " " " " " " " "	2.50
1 " " " " " " " " " " " "	1.25
1 " " " " " " " " " " " "	0.62
1 " " " " " " " " " " " "	0.31
1 " " " " " " " " " " " "	0.15
1 " " " " " " " " " " " "	0.07
1 " " " " " " " " " " " "	0.03
1 " " " " " " " " " " " "	0.01

El premio mayor se repartirá en 10 sorteos.
El primer sorteo se hará el día 15 de Setiembre.
El segundo sorteo se hará el día 15 de Octubre.
El tercer sorteo se hará el día 15 de Noviembre.
El cuarto sorteo se hará el día 15 de Diciembre.
El quinto sorteo se hará el día 15 de Enero de 1913.
El sexto sorteo se hará el día 15 de Febrero de 1913.
El séptimo sorteo se hará el día 15 de Marzo de 1913.
El octavo sorteo se hará el día 15 de Abril de 1913.
El noveno sorteo se hará el día 15 de Mayo de 1913.
El décimo sorteo se hará el día 15 de Junio de 1913.

NOTA:—En venta en el Tesoro de la Lotería un adelanto con el 25 por ciento de descuento.

Para las carreras del 15 de Setiembre

Se hace saber á los señores que van á tomar parte en las carreras de cintas, que deben estar inscritos antes del 10 del mismo mes, á la vez que recibir informes de cómo debe presentarse cada jinete en la Sabana el día de las carreras. Informes con don Roberto Carranza, en la Sombrereria Bengoechea, 706 LA COMISION.

Nervosidad
cura el sedativo y analgésico ideal

Bornyval

Dosis: 2 ó 3 veces diarias de 1 á 3 perlas

Envase original: Frascos con 25 perlas de gelatina

De venta en todas las farmacias y droguerías

Fabricante: J. D. Riedel A.-G., Berlin

EL VINO de STEARNS
Enriquece la Sangre y Fortifica á las Personas débiles

PRUEBAS Y HECHOS PRACTICOS

han demostrado al público que entre todos los tónicos y reconstituyentes se encuentra en primera línea el celebre

Fabricante: VINO de STEARNS DE EXT. DE HIGADO DE SALAZAR FERROUSO

DE OCASION

Se vende ó se cambia por una línea cerca de esta ciudad una "Acra". Tiene rival para la casa grande, cómoda y construída contra temblores. Informes en la Sastrería de Gonzalo Artavia, 678.

Bettina de Holst

Recibió puntos y medidas de multicolores, estilo oriental; enmarcado surtido en flocos de gupure; pelotitas de seda, aplicaciones y cuellos en seda con perlas; cenefas bordadas de oro y plata; puntos y medidas de gupure; botitas bordadas para vestidos; cortones, trenillas, adornos para sobretodos, bolitas de fantasía para calle y teatro; crepones de seda, etc. etc.

GRAN SURTIDO PARA NOVIAS
„PLUMAS LLORONAS desde 6 colones hasta 75“

19 23 d
Avenida I Este No 578

PRINCIPALES CANTINAS Y PULPERIAS QUE VENDEN EL INSUPERABLE VERMOUTH MARTINI E ROSSI

SAN JOSE
Imperial Hotel
La Gran Via.
Hotel Internacional
Hotel Central
El Siglo Nuevo
La Gelaha
La Moneda
Jesus Cubero
La Reforma
Las Ciudades de Italia
Eliado Monge
Jerónimo Campabadal
Restaurant La Europa
El Mar — El Tesoro
La Fortuna
El Aguila de Oro
La Competencia
La Cabaña
El Gomete
La Marina
Mena Hnos.
Pulperia del Carmen

CARTAGO
Hotel Francés
Juan Rivera
Elias Ghacón
Juan Samuda
E. Guier
Andrés Rossi
Luciano Sforzesi
Pedro Bianco

Juan Knorr hijos — Limón
Luis Vanni — Limón
Antonio Zanetti — Peralta
Domingo Piarantonelli — Paraiso.
Vicente Zapparoni — Paraiso
Rogelio Bernini — Heredia
Antonio Ceregatti — Oroquieta

ALMACEN DE GRANOS

MAIZ EXTRANJERO Y DEL PAIS
Frijoles de todas clases
y café en grano

7 d
Tomás Fernández & Hno.

EL COGNAC OTARD

ES EL REY DE LOS COGNACS
PROBADO Y OS CONVENCEREIS

Se vende en los principales establecimientos del país

Oportunidad de aprovechar

Dentro de San José y muy BARATO, se vende un lote de 25 metros por 35, entero ó por partes; al contado ó á plazos.

Entendense en LA INDIA
559
de CASTELLES HERMANOS

LA VENCEDORA

El mejor punto del Mercado y mejor instalado establecimiento de licorosos extranjeros y del país, abarrotos, nevería y un elegante salón de recibio. Todo el mobiliario enteramente nuevo y decente. Mercaderías todas frescas. Se vende, para referencias

J. R. Alfaro, en Cartago

ECOS DE PROVINCIAS

DE SAN JOSE DE ALAJUELA

—Sentimos mucho en este pueblo, el tan delicado estado de salud que se encuentra la señora esposa del Sr. don Francisco Jinetta Soto. Deseamos que tenga pronta mejoría.

—Felicitamos al señor Agente de Policía, por su actividad en

arreglar la casa que ocupa la oficina de Correos y Telégrafos en este lugar. Dentro de pocos días piensa hacer reformas que tanta falta hacen en dicha oficina. También tiene proyecto que con el tiempo verá el modo de que se instale un tubo para llevar el as-

"SECO"

La mejor bombilla eléctrica vendida al país. Luz blanca y no calienta. LARGA DURACION.

Unicos Agentes, R. ORTIZ E HIJO

Depósito en Cartago: Rivera y Cía.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas de Costa Rica.

Falsificación ó timo?

Ayer tarde fué descubierta en esta capital una fábrica de monedas falsas, cuyo acoetimiento, por lo novelesco de la aprehensión y lo raro y original de los antecedentes que sirvieron para descubrir el delito, ha sido sumamente comentado y celebrado por todas aquellas personas que tienen conocimiento del asunto.

Y ahora vamos por partes, pues la relación es larga.

Poco tiempo después—sigue refiriendo Alvarado—me separé de Díaz, regrese á Costa Rica y no me volví á acordar de él.

UN FELIZ ENCuentRO POR FIN DI CON MI HOMBRE!

Signe hablando Alvarado. Un día de los mes pasado—cero que fué el 20—pasaba yo por la Magnolia, cuando senti que alguien me tocó por la espalda. Volví la vista atrás, me detuve, y un joven me tendió la mano, preguntándome: ¿me conoces?

No, le contesté yo fijándole mucho en su fisonomía y haciendo recuerdos.

—Con que, no me conoces, ¿eh?—agregó aquel joven.

—Francamente, por más que hago por recordar... no doy con quién es Ud.

—Díaz, hombre! Díaz, aquel amigo de Panamá! ¿No me recordas ahora tampoco?

—Cómo no.—Le contesté, dándole un abrazo, porque efectivamente, el fin conmigo muy bueno en Panamá.

Entramos en conversación abierta, hicimos recuerdos de aquellos tiempos en que estuvimos juntos, me contó algunos episodios de su vida de aquella fecha á esta parte, reímos y gozamos mucho. En ese momento me presentó á un joven, amigo y compañero suyo de viaje, llamado Benjamin Ruiz, simpatísimo sujeto, muy fino y muy culto que me cayó muy simpático.

Un rato después me despedí de aquellas gentes, quienes me dijeron que habitaban en el Hotel Internacional, donde podía pasar á verlos en cualquier momento.

De la mano á Díaz y á Ruiz y volví la espalda en momentos que el primero dijo en voz baja al segundo: encontré á mi hombre; hemos tenido suerte.

A mí me extrané muchísimo aquella frase de Díaz á inmediatamente se me vino á la imaginación la confianza que tuvo conmigo en Panamá referente á sus deseos de establecer en Costa Rica una fábrica de monedas falsas.

Pero, en fin,—dije para mí capote,—pueda ser que estas gentes vengyan á Costa Rica con otras intenciones y yo no debo juzgarlos mal todavía; esperemos.

DE JUERGA VARIOS DIAS—NOS DIMOS UNA SEMANA LA VIDA DE PRINCIPES

Ellos no esperaron á que yo fuera á visitarlos al Hotel. Díaz y Ruiz me buscaron al día siguiente y estuvimos muchas horas juntos.

Ellos gastaban mucho dinero; me convidaban á todo, y frecuentemente pasábamos por la ciudad en automóvil.

A los tres días de esto, fui á verlos al hotel y allí me presentaron á dos señoras extranjeras, que me dijeron eran sus respectivas esposas. Son ellas dos triguñeras bastante joviales y simpáticas que me agradaron mucho. Pero, yo no creo que entrasen señoras y mis amigos, hayan lazos matrimoniales de por medio.

Con mis amigos y... sus respectivas señoras esposas, pasé ese día un buen rato; charlamos mucho, reímos también mucho y bebimos bueno y bastante.

En fin, que las esposas... de aquellos mis amigos, fueron conmigo tan estroñadamente asistentes y obsequiosas que les ofrecí visitarlas con frecuencia. Del hotel salí con Díaz y Ruiz, y como en los días anteriores, fuimos de jaleo...

DIÁZ DESCUBRE A ALVARADO SUS CRIMINALES INTENCIONES—ALVARADO PIENSA...!!

Mal hice yo—dije un día—no ir a abrigo sospechas de la conducta de estos muchachos, que me parecen buenos, formales y juiciosos.

Esto reflexionaba yo paseando por el Parque Central, cuando de pronto se me presenta Díaz.

—¡Ola! hombre,—me dijo.—¿Que tal!—le pregunté.

—Bien; precisamente, te buscabas.

—¿Tu dirás...?

—Sentímonos, porque el asunto es largo y serio.

Y nos sentamos en uno de los tantos escaños de aquel parque.

—¿Soy todo oído?—le dije.

—Principiá. Supongo que tí no habrás olvidado aquel mi proyecto de que te hablé en Panamá, acerca... acerca...

—De establecer en este país una fábrica de moneda falsa? ¿No es eso?

—Precisamente; un negocio, con el que nos haremos indiscutiblemente ricos.

—Pero...?

—No, el negocio no tiene pavor; es fácil, seguro, y como yo te he dicho, perfectamente productivo.

—El pero está en otra cosa; en lo peligroso del negocio.

—¿Gé, hombre! Este es el país ideal para ello: este medio social, comercial y económico se presta para echar muchos miles de águilas americanas falsas á la calle.

—Y bien ¿en qué puedo yo servirte para tus combinaciones?

—En mucho; por lo pronto, yo cuento con los troqueles, maquinaria y enseres necesarios para la fabricación de moneda falsa; tengo metal, líquidos y otras sustancias químicas indispensables para ello, pero me falta lo más costoso: un ingrediente para dar el verdadero color de oro al metal blanco, para fabricar águilas americanas de 5, 10 y 20 dólares, que son las más fáciles de fabricar y circular; aquí, en Costa Rica se encuentra un agente viajero que posee una buena cantidad de aquella composición química que me vende y para ello necesito de dos mil á dos mil quinientos dólares, que es lo que vale; de esa composición química tengo ya un poco, con el que te puedo hacer una prueba para que veas los buenos resultados que da; si yo lograra comprarle al referido agente viajero el artículo que necesito, ya verías que negocio hacemos.

—Bueno; pero, que puedo yo hacer en todo eso, consiguiendo los dos mil quinientos dólares.

—Yo...! Si no tengo una peseta!

—No le hace; pero tienes amigos.

—Ninguno que pudiera prestar esa suma.

—Cómo que no! Imponiendo... de cierta manera de lo bueno

del negocio en que vamos á invertir ese dinero...?

—Lo dudo. Sin embargo, tan teará.

—Si, hombre, haz lo posible por conseguir ese dinero y ya verás que no te pesará.

—Pero, ¿para qué yo no encuentro el medio de proponerle á nadie un negocio de esa naturaleza.

—Mira; tú puedes decir á la persona que este en condiciones de facilitarnos el dinero, que con la composición química que con premos con los dos mil quinientos dólares, se pueden fabricar piezas de oro falsificadas americanas, por valor de cincuenta mil dólares por lo menos; de esa suma, ofrece doce mil dólares á esa persona, doce mil quedan para tí y el resto para mí; adviértelo, que es cuestión de días nada más el hacer este negocio.

—Lo pensaré.

—No hay que pensarlo; lo que conviene es hacerlo.

—Me levanté, me despedí de Díaz y me marché del parque.

UNA NOCHE DE REFLEXIÓN—NO TO NO HARE PENSAS COSAS ME NOS EN COSTA RICA!!

Signe Alvarado con su relación: Aquella propuesta de Díaz me mortificó mucho.

Si lo delato!—me dije.

Haria mal—reflexioné.—Díaz es mi amigo; además, no tengo pruebas en que fundar la acusación y entonces...

La almohada es la mejor consejera—seguí reflexionando—y esta noche consultaré con ella con toda calma y tranquilidad. Esperaré.

Efectivamente, esa noche pensé mucho, pero mucho en el asunto.

Casi no dormí.

De toda mis reflexiones llegué á esta conclusión: dejar que las cosas siguieran como iban, estudiarlas, calcularlas y cuando fuera tiempo, es decir, cuando tuvieran fuerza, es decir, cuando fuera pruebas de que efectivamente aquellas gentes eran fabricantes de monedas falsas, entregarlos á las autoridades.

—Las insinuantes y provocativas propuestas de Díaz ¿no despetaron en Ud. la ambición?—preguntamos á Alvarado.

—Ciertamente, hubo momentos en los que casi me dejé arrastrar por la maldita pasión del mal para entregarle á aquel hombre en cuerpo y alma, á fin de obtener dinero, mucho dinero... pero, dichosamente no me faltó la reflexión y me dije: no en otro país, talvez no dejaría pasar un negocio tan brillante como el que se me propone, ni haría nunca una cosa semejante.

—De manera, que su primer pensamiento fué delatar á sus amigos, los fabricantes de monedas falsas?

—Hombre... no diga Ud. no puedo tener amistades con gentes de aquella calaña.

—Y, dígame Ud., ¿que papel desempeñaba Ruiz, el amigo y compañero de Díaz, en el negocio?

—No me lo explico; todas las veces que del asunto hablé con Díaz, éste me advertía, que de ninguna manera debía de inmiscuir el nombre de Ruiz para nada que se relacionara con el negocio.

DIÁZ Y RUIZ CAMBIAN DE HOTEL—DIÁZ ALQUILA UNA CASA EN EL BARRIO DEL HOSPITAL

Yo—agrega Alvarado—seguí viéndome frecuentemente con Díaz. Siempre me preguntaba

cómo marchaban mis gestiones para conseguir el dinero.

Yo le daba esperanzas y más esperanzas.

Hace unos pocos días me comunicó que había cambiado de residencia y que actualmente vivía en el Restaurant de Pachón, á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa.

Allí fui á visitarle dos ó tres veces.

Me dijo también que había alquilado una casa en el barrio de la Merced; efectivamente, una semana antes había tomado la de don Manuel Soló, con el pretexto de instalar en ella una familia que estaba para llegar de Panamá.

Un día de tantos, Díaz me llevó á aquella casa y para mostrarme sus habilidades en la fabricación de monedas falsas, me fabricó allí mismo una de oro americana de cinco dólares tan perfectamente parecida en peso y tamaño á las buenas que quedé sorprendido.

Yo examiné detenidamente la moneda fabricada por Díaz y luego él me la quitó.

En aquella casa no habían más muebles que una mesa, que le servía de obrador á Díaz y una silla; sobre la mesa veíanse varios embases de metal, que el Díaz guardaba cuidadosamente, exclamando: ¡francamente, está tan bien imitada esta moneda, que nadie podrá decir que fuera falsa!

Don Felipe hizo llegar en seguida á su despacho al Inspector General de Hacienda y al Comandante de la Primera Sección de Policía para que dispusieran lo conveniente á fin de aprehender la fábrica de monedas falsas y capturar á los falsificadores.

SE CONCIERTE EL PLAN PARA CAPTURAR LA FABRICA Y LOS FALSIFICADORES

Los señores Rodó y Monge dispusieron lo siguiente: que Rodó, sería presentado á Díaz como otro hijo del supuesto José María González; armar con buenos revólveres á Alvarado y á Cano; que Monge permaneciera en las proximidades de la casa de Díaz, para que la invadiera con su gente á una señal convenida.

Así lo hicieron.

Rodó con Alvarado y Cano, llegaron á la casa de Díaz.

Este los recibió admirablemente bien.

Entraron y Díaz principió á trabajar.

Momentos después, entregaba á Rodó una moneda de oro, diciéndole: esto es lo que yo busco; ¿lo parece?

—Admirable,—exclamaron todos.—Parece que fuera legítima.

Vaya si lo era!!!

A esto, le hacían á Monge la señal convenida y todos sacan sus revólveres á relucir.

—¡Dese Ud. preso,—dijo Monge á Díaz.

Este se sorprendió tanto, que casi, casi no podía hablar.

—Me doy preso,—respondió un minuto después,—pero déjenme ustedes ir al excusado.

—De ninguna manera; á la Prefectura, es para donde Ud. va,—respondió Monge.

—Perfectamente; alcáneme el saco para ponérmelo.

(El saco de Díaz estaba bato en una esquina de la estancia.)

Alvarado se agachó á recoger, cuando Díaz se le arrojó encima para atacarlo.

La policía lo detuvo.

Los detectives que acompañaban á Monge recogieron con

los objetos encontrados en el obrador de Díaz.

Y hacia la Prefectura se encaminaron con el preso y los "chunches."

Luego, en la calle, el gran acoetimiento, centomientos por todo el mundo.

Díaz fué incommunicado y en poder del señor Rodó quedaron las SUPUESTAS monedas falsificadas por el indicado.

CAPTURE DE RUIZ.—SE TRATABA SIMPLEMENTE DE UN TIMO?

Más tarde, Ruiz, el compañero de Díaz fué detenido y también incommunicado.

Los detectives registraron el cuarto que ocupan Díaz y Ruiz en el Hotel de Pachón.

Las señoras que acompañan á aquellos sujetos, no hicieron resistencia al registro y todos sus hábitos fueron cuidadosamente espulgados; sólo ropas contenían.

En la noche el señor Rodó mostraba en La Magnolia á varias personas las monedas FALSIFICADAS que se le tomaron á Díaz, una de las cuales—decía el señor Rodó—fué fabricada en su presencia y la otra á vista de Cano y Alvarado.

—Eas monedas son buenas y legítimas,—manifestó uno de los concurrentes.

Se trabó un alarga disputa acerca de la legitimidad de las monedas.

—El caso es fácil de resolver; vamos donde el señor Siebe y que él diga si son ó no legítimas esas monedas.

La idea tuvo general acogida y en tropel, todos los concurrentes se dirigieron á la relojería del señor Siebe.

Este caballero examina las monedas y dice: son perfectamente legítimas; cada una vale cinco dólares; si se tiene duda de ellas, las compro á cuatro dólares cada una.

Estupefacción general!!!

—Díaz no es un falsificador de moneda, sino un timador de alta escuela,—dijo uno.

Efectivamente, ese hombre lo que pretendía con esta especie de comedia, era timar los dos mil quinientos dólares que Díaz, por medio de Alvarado, para la fabricación de moneda falsa,—agregó otro.

Y el resto de los caballeros presentes, que eran muchos, estuvieron de acuerdo en q' de lo que se trataba era de un timo. Esa es también nuestra opinión.

ALGUNAS CONSIDERACIONES PARA TERMINAR

De toda suerte, es laudatoria la actividad desplegada en esta causa por los señores Rodó y Monge, así como el proceder correcto de los señores Alvarado y Cano.

Díaz y Ruiz son personas cultas en su trato, correctísimas en su modo de vestir y ambos parece que han recibido una educación esmerada.

Este joven Ruiz es hijo del famoso general panameño don Benjamin Ruiz, que fué uno de los que llevaron á la Presidencia de Venezuela al General Cipriano Castro y á la de Nicaragua al Gral. Zelaya. El general Ruiz radica en Curazao; es hijo de un pescador isleño que llegó á Panamá hace muchos años y allí murió. Cuéntase de aquel sujeto, esta singular historia: El jefe dedicábase á la pesca de concha-perla y un cierta ocasión tuvo la suerte de dar con las dos perlas más grandes, puras y valiosas que en el Pacífico se hayan pescadas. A venderlas marchó el afortunado pescador á Inglaterra y allí exhibiólas, suando dichas perlas la codicia

La LIBRERIA LEHMANN
sostiene un lujoso cuerpo de cooperarios
su IMPRENTA Y ENCUADERNACION
montadas con las mejores y más modernas maquinarias y con un personal bastante experto por sus largos años de práctica.
LIBRO EN BLANCO
más complicado, se ejecuta con el mayor esmero y exactitud, como mejor no se consigue en las Imprentas y Encuaderñaciones europeas. Pídan precios y muestras quienes no han sido nuestros clientes, porque los que ya han tratado con nosotros nos conservan su confianza por la honradez que siempre guía todos nuestros negocios. 115 1

La Familia
219 alt
Capas, sobre todos y paraguas ingleses de puños elegantísimos
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

HERREROS HE MANOS
Chales, sedas, lanillas, pasamanerías, encajes y todos los demás artículos de nuestro numeroso y variado surtido

La Familia HERREROS HE MANOS
Chales, sedas, lanillas, pasamanerías, encajes y todos los demás artículos de nuestro numeroso y variado surtido

